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Que declaren fácil y a tiempo 

Prodecon apoyará a las personas físicas que quieran presentar su declaración anual 

a través del programa “Declara fácil y a tiempo”, informó el delegado Gilberto Adrián 

Esparza Blas. 

El funcionario dijo que para lograr una mayor participación ciudadana se harán 

webinarios, pódcast, talleres prácticos e incluso se compartirá una guía de llenado 

para guiar a los contribuyentes en su declaración anual. Lo anterior tendrá por 

objetivo resolver las dudas que se tengan en torno a este trámite. 

Dicho programa constará de tres etapas, el primero de ellos denominado “prepárate” 

estará enfocado en que los contribuyentes apoyados de personal de Prodecon 

puedan consultar sus visores de nómina, es decir, podrán ver los ingresos que 

declararon sus patrones durante el ejercicio 2022. 

Además, se podrán consultar los visores de deducciones, donde los contribuyentes 

podrán aplicar algunos de sus gastos como: consultas médicas, análisis clínicos, 

medicamentos, el pago de colegiaturas de instituciones particulares, de preescolar 

hasta nivel superior, para aplicar este beneficio. 

En ese sentido, Esparza Blas explicó que los contribuyentes podrían tener un saldo 

a favor o la posibilidad de aminorar el pago resultante al SAT. 

En la segunda etapa las personas físicas deberán ingresar al aplicativo y presentar 

la declaración anual; recordó que, para este año, este ejercicio deberá hacerse a 

partir del 1° de abril y considerando que los últimos días de este mes serán inhábiles, 

los contribuyentes tendrán como fecha límite el martes 2 de mayo para cumplir en 

tiempo y forma. 

Dijo que el plazo anterior es importante, sobre todo para quienes hayan resultado 

con cargos, “habrá contribuyentes asalariados que tengan una cantidad de cargo”, 

declaró y explicó que si se paga dentro del plazo legal el monto no tendrá ninguna 

penalización. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/que-declaren-facil-y-a-tiempo/
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¿Sientes que el SAT te cobra de más? Así te puede ayudar la Prodecon en Hidalgo 

¿Alguna vez te llegó alguna multa de autoridades fiscales sin saber el motivo o no 

te realizaron la devolución un saldo que tenías a favor como contribuyente?, esto 

les pasó al menos a 626 personas que habitan en Hidalgo durante el año 2022 y se 

repitió con 75 ciudadanos en el primer bimestre de 2023.  

Así lo informó Marco Antonio Barraza Cepeda, delegado en Hidalgo de la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), un organismo público 

que promueve y protege los derechos de los pagadores de impuestos que se 

sienten afectados por algún acto de autoridades en materia fiscal.  

De acuerdo con las estadísticas, de enero de 2022 a febrero de 2023, 

la Prodecon inició 701 procedimientos de quejas y reclamaciones interpuestas por 

ciudadanos de la entidad en contra de autoridades federales, principalmente del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) que acumula 6 de cada 10 denuncias.  

En la entidad hidalguense los pagadores de impuestos se inconformaron porque 

obtuvieron una multa sin saber el origen de la sanción; en estos casos, Barraza 

Cepeda explicó que la Prodecon solicita a las autoridades los antecedentes que 

derivaron en dicha resolución. 

Una vez que la Procuraduría obtiene la información concluye la queja porque el 

usuario conoce los datos y de esta manera comprueba si fueron o no vulnerados 

sus derechos; o bien, la problemática se remite a un procedimiento judicial para que 

el contribuyente intente un medio de defensa contra la resolución o aquel acto de la 

autoridad fiscal le notificó indebidamente, lo cual ya se resuelve en Tribunales 

Federales de Justicia Administrativa. 

De las 626 quejas que la Prodecon recibió en el año 2022 en Hidalgo, el 66 por 

ciento de los señalamientos fueron contra el SAT, 13.42 por ciento contra 

autoridades coordinadas en las entidades federativas; 7 por ciento del Instituto del 

Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit); 5 por ciento del 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y 1.28 por ciento de Afores. 

La interposición de quejas y asesorías legales que brinda la Prodecon son gratuitas, 

así es que las personas interesadas pueden comunicarse al número 7716078340 

extensiones 2400, 2401 y 2402; o bien, al correo electrónico: 

delegacionhidalgo@prodecon.gob.mx. Así como acudir de manera presencial en las 

oficinas situadas en Camino Real de la Plata 431 en Pachuca de Soto. El horario de 

atención es de 9 de la mañana a las 3 de la tarde 

 

https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2023/3/14/prodecon-asesora-hidalguenses-por-abusos-del-sat-infonavit-419244.html


                                                                                                                                                                                    

5 
 

 

Así ayuda la Prodecon para realizar la declaración anual del 2023 en el SAT 

En el mes de abril, es cuando el contribuyente tiene que presentar su declaración 

anual del 2023 en el Servicio de Administración Tributaria (SAT) comentó Mario 

Herrera Téllez, delegado de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Veracruz. 

En entrevista, Mario Herrera explicó que ellos ocupan algunos pasos para poder 

asesorar a las personas y que realicen su declaración. 

«El primer paso de esta campaña es prepararse y lo terminaremos hasta el último 

día de marzo, para dar lugar al segundo paso que es presentar la declaración». 

Declaró que la tercer campaña de Prodecon con respecto a las asesorías para la 

realización de la declaración anual es «Obtén tu devolución». 

Asimismo, dijo que las personas que quieran recibir algún tipo de asesoría, pueden 

marcar al 22 9 931 38 77 o mandar sus datos al 

correo delegacionveracruz@prodecon.gob.mx, para que uno de los asesores los 

contacte, para guiarlos paso a paso. 

Aclaró que el objetivo de estas campañas, es que los contribuyentes tengan toda la 

información necesaria para que se puedan preparar y realizar la declaración anual 

en el SAT. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://golfopacifico.com/2023/03/14/asi-ayuda-la-prodecon-para-realizar-la-declaracion-anual-del-2023-en-el-sat/
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En abril, ya le toca a personas físicas hacer declaración anual ante el SAT 

A partir del 1 de abril hasta el último día de ese mes, las Personas Físicas podrán 

presentar su declaración anual de acuerdo al ejercicio fiscal 2022, y para ello, la 

Prodecon podrá asesorar a aquellas contribuyentes que requieren el apoyo de estas 

acciones, totalmente gratis. 

“Por ello la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente tenemos ya el programa 

“Declara Fácil y a Tiempo” tu declaración de Persona Física 2022, es el cuarto año 

consecutivo que la Procuraduría ha estado con este programa y este año no va a 

ser la excepción y con ello vamos a apoyar a todos los contribuyentes para poder 

presentar su declaración anual, recordemos que todos los servicios de la Prodecon 

son completamente gratuitos y por ello vamos a tener varias acciones para que 

todos los contribuyentes sepan cómo pueden y cómo deben presentar su 

declaración”, explica Sergio Luis Cazares, delegado de la Prodecon en Nayarit. 

De manera presencial usted puede asistir en avenida Allende No.2 poniente, 

esquina con avenida México en la planta alta, el servicio se otorga de lunes a viernes 

de 9 de la mañana a 3 de la tarde. 

“Para todos aquellos contribuyentes que es su primer año en que se registraron y 

que habrá de revisar si están obligados a presentar su declaración anual, en 

Prodecon les vamos a ayudar, hay un tema muy importante, recordemos que ya 

todo mayor de edad tiene que estar en el Registro Federal de Contribuyentes, pero 

esto no quiere decir que sí me di de alta, sin obligaciones fiscales no tengo que 

presentar mi declaración anual, la obligación de ley es solo es estar en padrón del 

RFC”, explica el funcionario federal. 

Durante el 2022 la Prodecon asesoró a un promedio de 2 mil contribuyentes para 

realizar la declaración al ejercicio correspondiente, se espera que este año, se 

puedan apoyar a más ciudadanos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.ntv.com.mx/2023/03/14/en-abril-ya-le-toca-a-personas-fisicas-hacer-declaracion-anual-ante-el-sat/
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1 de 28 Prodecon orientará y apoyará a las personas físicas para su declaración 

anual 

De cara, como cada año, a preparar la declaración de impuestos anual, la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) llevará a cabo su 

programa de capacitación "Declara fácil y a tiempo. Declaración Anual - Personas 

físicas 2022". 

La declaración de impuestos anual es una manera de reportar ante el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) todo lo referente a ingresos, deducciones y 

retenciones, con el objetivo de declarar oportunamente el Impuesto Sobre la Renta 

(ISR), el cual se aplica en todo un año de ejercicio fiscal. 

Así, a través de webinarios, videos, tutoriales, podcast, talleres prácticos y su guía 

para presentar la Declaración Anual, se proporcionará toda la información necesaria 

que permita a las personas físicas contribuyentes cumplir sin contratiempos con 

esta obligación fiscal. 

El programa se complementa de tres etapas: la primera es prepararse; la segunda 

es declarar y recibir la devolución (si resultó un saldo a favor). 

La Procuraduría proyecta apoyar a más de 70 mil personas contribuyentes con 

información que les permita resolver dudas y realizar un adecuado llenado de su 

Declaración Anual. 

Las y los pagadores de impuestos podrán acudir a cualquiera de las 30 oficinas de 

la Procuraduría ubicadas en toda la República Mexicana, así como en sus oficinas 

centrales en la Ciudad de México, para que se les apoye de forma gratuita a 

presentar su Declaración Anual, misma que pueden realizar hasta el día 2 de mayo 

de 2023, toda vez que la fecha límite de 30 de abril ocurre en día inhábil; así como 

a presentar la solicitud correspondiente en caso de que les resulte un saldo a favor.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuspidemexico.com.mx/2023/03/1-de-28-prodecon-orientara-y-apoyara.html
https://www.cuspidemexico.com.mx/2023/03/1-de-28-prodecon-orientara-y-apoyara.html
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¿No sabes cómo hacer tu declaración anual? 

Se acerca la fecha para que las personas físicas presenten su declaración anual 

2023. Quienes se encuentren en el régimen de sueldos y salarios tendrán del 1 de 

abril al 2 de mayo para realizar este trámite ante el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

Tan solo en Baja California Sur, se estima que cerca de medio millón de personas 

presenten su declaración. Así lo señaló el delegado de la Procuraduría de la 

Defensa del Contribuyente en Baja California Sur, Hans Vázquez Valdez, quien 

puntualizó que esto permite a los usuarios solicitar un saldo a favor. 

“Si bien es cierto al existen algunos supuestos en los cuales no están obligados a 

presentar una declaración anual, es importante conocer que tenemos un derecho 

que puede ser el solicitar un saldo a favor, que puede provenir de las puras 

retenciones que te hace tu patrón quincenalmente o mensualmente, dependiendo 

la forma de pago, o de alguna deducción autorizada”, refirió. 

El delegado explicó que existe desinformación sobre la declaración anual, y 

mencionó que pocos conocen que los contribuyentes en el régimen de sueldos y 

salarios también pueden deducir impuestos. Dichas deducciones no pueden 

exceder el 15% del total de los ingresos. 

“Temas de aportaciones al AFORE, gastos médicos en cuestión tanto de algún 

honorario médico, material o instrumentos de rehabilitación, también son 

completamente deducibles de impuestos. Algo que es muy común y para lo que no 

siempre solicitamos una factura es el tema de estudios clínicos, de pruebas de 

Covid, análisis de sangre o análisis médicos en general”, dijo. 

Puntualizó que, para que las facturas por dichos servicios tengan validez, estas 

deben cumplir con las especificaciones solicitadas por el SAT. Por ello, invitó a los 

contribuyentes a acercarse a la PRODECON para aclarar sus dudas. Enfatizó que 

ahí se les brindarán asesorías acerca de las facturas y todo lo referente a la 

declaración anual. 

 

 

 

 

 

https://tribunadelapaz.com/como-hacer-tu-declaracion-anual/
https://www.sat.gob.mx/home
https://tribunadelapaz.com/noticias/baja-california-sur
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Así ayuda la Prodecon para realizar la declaración anual del 2023 en el SAT 

En el mes de abril, es cuando el contribuyente tiene que presentar su declaración 

anual del 2023 en el Servicio de Administración Tributaria (SAT) comentó Mario 

Herrera Téllez, delegado de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Veracruz. 

En entrevista para XEU Noticias, Mario Herrera explicó que ellos ocupan algunos 

pasos para poder asesorar a las personas y que realicen su declaración. 

"El primer paso de esta campaña es prepararse y lo terminaremos hasta el último 

día de marzo, para dar lugar al segundo paso que es presentar la declaración". 

Declaró que la tercer campaña de Prodecon con respecto a las asesorías para la 

realización de la declaración anual es "Obtén tu devolución". 

Asimismo, dijo que las personas que quieran recibir algún tipo de asesoría, pueden 

marcar al 22 9 931 38 77 o mandar sus datos al correo 

delegacionveracruz@prodecon.gob.mx, para que uno de los asesores los contacte, 

para guiarlos paso a paso. 

Aclaró que el objetivo de estas campañas, es que los contribuyentes tengan toda la 

información necesaria para que se puedan preparar y realizar la declaración anual 

en el SAT. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://xeu.mx/veracruz/1262109/-asi-ayuda-la-prodecon-para-realizar-la-declaracin-anual-del-2023-en-el-sat
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Inicia Prodecon capacitación a personas físicas con la declaración anual de abril 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente puso en marcha el Programa de 

Capacitación Declara Fácil y a Tiempo para apoyar a las personas físicas en 

la declaración anual de abril. Mario Herrera Téllez, delegado de la Prodecon en 

Veracruz, destacó que es importante que los contribuyentes cumplan con 

su obligación para no recibir requerimientos y multas de la autoridad fiscal. 

El programa se complementa de 3 etapas: la preparación de documentos e 

información necesaria para la autoridad fiscal, la declaración y la devolución si 

resultó un saldo a favor. 

La Procuraduría proyecta apoyar a más de 70 mil personas contribuyentes con 

información que les permita resolver dudas y realizar un adecuado llenado de 

su declaración anual. 

"La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente llevará a cabo su programa de 

capacitación "Declara Fácil y a Tiempo. Declaración Anual - Personas físicas 2022. 

Mediante webinarios, videos, tutoriales, podcast, talleres prácticos y su Guía para 

presentar la declaración anual, se proporcionará toda la información necesaria que 

permita a las personas físicas contribuyentes cumplir sin contratiempos con esta 

obligación fiscal", explicó. 

Las y los pagadores de impuestos podrán acudir a la oficina de Prodecon en 

Veracruz, ubicada en la avenida Independencia 823, para que se les apoye de forma 

gratuita a presentar su declaración anual, misma que pueden realizar hasta el día 2 

de mayo de 2023, toda vez que la fecha límite de 30 de abril ocurre en día inhábil; 

así como a presentar la solicitud correspondiente en caso de que le resulte un saldo 

a favor. 

Los contribuyentes también pueden visitar la página www.prodecon.gob.mx, para 

ubicar las oficinas estatales y acudir de manera presencial con previa cita o vía 

remota mediante la atención telefónica al 55-1205-9000 y 800-611-0190 en el 

interior del país. 

Prodecon ofrece los servicios de manera gratuita, en Veracruz se le puede 

contactar llamando al número 2299313877 o por mensaje al 2292709499. 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/prodecon-apoyara-a-personas-fisicas-en-la-declaracion-anual/50333355
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Fabricación de computadoras con tasa efectiva de 3.10% de ISR 

La actividad económica de la fabricación de computadoras y equipo periférico, es 

decir el teclado o el ratón, cuenta con una tasa efectiva de Impuesto sobre la Renta 

(ISR) de 3.10% para el ejercicio fiscal del 2021 y de 3.33% para el ejercicio del 2020, 

de acuerdo con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

Sugieren incrementar equipo en las aduanas 

Las aduanas del País deberán incrementar su infraestructura de supervisión y 

capacitar al personal ante el posible aumento de operaciones en cruces fronterizos 

del País que traerá la relocalización de las cadenas productivas. 

 

Cuestionan que cabotaje reduzca precios de vuelos 

La política de cabotaje promovida por el Gobierno no asegura un efecto para reducir 

los precios de los vuelos, mientras que la reducción de impuestos y la recuperación 

de la Categoría 1 en seguridad aérea tendrían un mayor impacto, de acuerdo con 

organismos turísticos. 

 

SAT publica séptima lista de tasas efectivas de ISR 

 

 

SAT: ¿Se puede tener dinero en efectivo sin declarar? 

Apesar de que cada vez es más común realizar todo tipo de compras con tarjetas 

de débito y crédito, el uso de efectivo es muy recurrente en incluso hay quienes al 

no contar con alguna cuenta de ahorro siguen guardando dinero en casa y 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) también tiene ciertas restricciones en 

ese sentido. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Fabricacion-de-computadoras-con-tasa-efectiva-de-3.10-de-ISR-20230314-0086.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Fabricacion-de-computadoras-con-tasa-efectiva-de-3.10-de-ISR-20230314-0086.html
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.reforma.com/cuestionan-que-cabotaje-reduzca-precios-de-vuelos/ar2569404
https://www.reforma.com/cuestionan-que-cabotaje-reduzca-precios-de-vuelos/ar2569404
https://www.debate.com.mx/economia/SAT-publica-septima-lista-de-tasas-efectivas-de-ISR-20230314-0250.html
https://www.debate.com.mx/economia/SAT-publica-septima-lista-de-tasas-efectivas-de-ISR-20230314-0250.html
https://www.marca.com/mx/actualidad/2023/03/15/64113bf846163f55828b45de.html
https://www.marca.com/mx/actualidad/2023/03/15/64113bf846163f55828b45de.html
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Sin cita en el SAT, consigue tu constancia de situación fiscal 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) habilitó una plataforma donde los 

contribuyentes podrán tener acceso a sus datos fiscales. 

 

¿Cuándo sale el simulador del SAT 2023? Así es como funciona esta herramienta 

El SAT se ha posicionado como uno de los mayores enemigos de las personas 

jóvenes de la actualidad, esto es a causa de que personas inmersas en la 

inmediatez y funcionalidad de la tecnología, la burocracia es algo que se busca 

evitar. 

 

Dinero en efectivo sin declarar; esto dice el SAT si tienes tu guardadito en casa 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene parámetros hacia sus 

contribuyentes que tienen cierta cantidad de dinero en efectivo sin haberlo 

declarado en su situación fiscal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://aristeguinoticias.com/1403/dinero-y-economia/sin-cita-en-el-sat-consigue-tu-constancia-de-situacion-fiscal-desde-tu-celular/
https://aristeguinoticias.com/1403/dinero-y-economia/sin-cita-en-el-sat-consigue-tu-constancia-de-situacion-fiscal-desde-tu-celular/
https://www.mediotiempo.com/otros-mundos/cuando-sale-el-simulador-del-sat-2023-que-es-como-funciona-para-que-sirve
https://www.mediotiempo.com/otros-mundos/cuando-sale-el-simulador-del-sat-2023-que-es-como-funciona-para-que-sirve
https://mvsnoticias.com/economia/2023/3/15/dinero-en-efectivo-sin-declarar-esto-dice-el-sat-si-tienes-tu-guardadito-en-casa-586067.html
https://mvsnoticias.com/economia/2023/3/15/dinero-en-efectivo-sin-declarar-esto-dice-el-sat-si-tienes-tu-guardadito-en-casa-586067.html
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Deuda de estados aumentó 17 mil mdp en 2022 

La deuda de los estados y sus entes públicos alcanzó 644 mil 460 millones de pesos 

al cierre del año pasado, 17 mil 164.1 millones de pesos más que en 2021. Más de 

la mitad de ese dinero se debe a la banca comercial, la cual también tiene entre sus 

negocios con el sector público la liquidez que le garantiza el flujo de dinero del 

presupuesto federal, la administración de fideicomisos y la venta de seguros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2023/03/15/economia/019n1eco
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Autos nuevos se encarecen 15% cada año tras la pandemia 

La interrupción de las cadenas de suministro durante el confinamiento y la escasez 

de semiconductores ocasionaron un desequilibrio en la producción de autos nuevos, 

lo que detonó un aumento de precios sin precedente. 

 

Convención Bancaria 2023: ¿Qué es, cuándo y dónde se llevará a cabo? Programa 

e invitados 

La Convención Bancaria es un evento anual que organiza la Asociación de Bancos 

de México (ABM) en el que se reúnen líderes del sector financiero, reguladores y 

autoridades gubernamentales para tratar los objetivos y servicios de la banca. Para 

este 2023, el tema central será Los retos y oportunidades: la inclusión, sostenibilidad 

y nearshoring. 

 

Acciones de Credit Suisse se desploman, mientras el banco intenta recuperar 

confianza 

La frágil recuperación de Credit Suisse está afectando las preocupaciones más 

amplias del mercado sobre las firmas financieras, dejando a los líderes del banco 

con una batalla cuesta arriba para convencer a los inversores de que puede lograr 

un cambio extenso. 

 

ABC de la Convención Bancaria: por qué es importante la 'fiesta' de los banqueros 

en México 

A menos de dos días para el arranque de la 86 Convención Bancaria los reflectores 

apuntan al vento por el esperado anuncio de optimismo para calmar a los 

participantes del sector financiero en México tras las recientes quiebras de bancos 

en Estados Unidos.  

 

Buscan dar impulso a industria de empaques con materiales sustentables 

JAKARTA, Indonesia. En cinco años y tras atravesar una pandemia por COVID-

19, creció en 34 por ciento el número de usuarios que utilizan una aplicación móvil 

para solicitar comida.  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/autos-nuevos-se-encarecen-15-cada-ano-tras-la-pandemia
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/14/cuando-es-la-convencion-bancaria-2023-que-es-programa-e-invitados/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/14/cuando-es-la-convencion-bancaria-2023-que-es-programa-e-invitados/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/14/cuando-es-la-convencion-bancaria-2023-que-es-programa-e-invitados/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/14/cuando-es-la-convencion-bancaria-2023-que-es-programa-e-invitados/
https://www.elfinanciero.com.mx/tags/convencion-bancaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/15/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-mientras-el-banco-intenta-recuperar-confianza/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/15/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-mientras-el-banco-intenta-recuperar-confianza/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/15/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-mientras-el-banco-intenta-recuperar-confianza/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/15/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-mientras-el-banco-intenta-recuperar-confianza/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/03/14/credit-suisse-sera-el-siguiente-banco-en-irse-a-quiebra-robert-kiyosaki/
https://www.milenio.com/negocios/abc-de-la-86-convencion-bancaria-por-que-es-importante
https://www.milenio.com/negocios/abc-de-la-86-convencion-bancaria-por-que-es-importante
https://www.milenio.com/temas/convencion-bancaria
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/3/15/buscan-dar-impulso-industria-de-empaques-con-materiales-sustentables-489288.html
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Hacienda descarta impacto en México por quiebra de SBV 

El subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Gabriel Yorio, descartó que 

haya una afectación en México por la quiebra de Silicon Valley Bank y de Signature 

Bank, en Estados Unidos, pues aseguró que el sistema financiero mexicano está 

blindado. 

 

BdeM: todas las regiones crecen, pero persisten retos 

El Banco de México (BdeM) aseguró que la actividad de todas las regiones del país 

seguirá creciendo a lo largo del año; sin embargo, no está exenta de retos 

importantes que puedan frenar su dinamismo, como por ejemplo, el debilitamiento 

de la economía de Estados Unidos, que puede afectar a los estados exportadores, 

receptores de remesas y enfocados en el turismo. 

 

Los bancos registran utilidades históricas; tienen solvencia y liquidez 

La banca comercial que opera en México llega a su convención anual después de 

registrar un año récord en resultados. Durante el año pasado, logró ganancias por 

236 mil 743 millones de pesos, un nivel histórico, de acuerdo con la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 

 

Acciones de Credit Suisse se desploman y contagia a las bolsas de Europa 

Las acciones de los bancos europeos cayeron con fuerza el miércoles, con el 

asediado Credit Suisse cayendo a un nuevo mínimo, debido a las renovadas 

preocupaciones de los inversores sobre las tensiones dentro del sector provocadas 

por el repentino colapso de Silicon Valley Bank y otros banco mediano en Estados 

Unidos, y después de que su principal accionista saudita declarara que no va a 

apoyar a la entidad incrementando su participación en el capital. 

 

Avanza reforma que cierra brecha salarial de género 

Una reforma a la Ley Federal del Trabajo que pretende fortalecer la igualdad salarial 

entre hombres y mujeres, avanzó al Senado para su discusión. 

 

https://www.excelsior.com.mx/dinero/hacienda-descarta-impacto-en-mexico-por-quiebra-de-sbv/1575850
https://www.gob.mx/shcp/estructuras/gabriel
https://www.svb.com/
https://www.jornada.com.mx/2023/03/15/economia/019n3eco
https://www.excelsior.com.mx/nacional/los-bancos-registran-utilidades-historicas-tienen-solvencia-y-liquidez/1575852
https://www.gob.mx/cnbv
https://www.gob.mx/cnbv
https://www.excelsior.com.mx/global/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-y-contagia-racha-negativa-a-bolsas-de-europa/1575872
https://www.excelsior.com.mx/global/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-y-contagia-racha-negativa-a-bolsas-de-europa/1575872
https://www.reforma.com/avanza-reforma-que-cierra-brecha-salarial-de-genero/ar2569540?v=4
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Aterriza carga en AIFA, ¡va por tierra al AICM! 

Cd. de México (15 marzo 2023).- El Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" 

(AIFA) comenzó a recibir aviones con carga, pero ésta debe ser trasladada por tierra 

hasta el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para ser 

procesada y liberada por las autoridades de Aduanas. 

 

Excede Refinería azufre; daña a aire... y a salud 

Las altas emisiones de dióxido de azufre por parte de la Refinería de Cadereyta, 

que según el Estado fueron las causantes de los malos olores reportados la noche 

del lunes en la Ciudad, no sólo contaminan el ambiente, sino que pueden provocar 

daños respiratorios y oculares, alertaron ayer especialistas. 

 

Con Tesla, Nuevo León pelearía liderato automotriz del País 

Una vez que Tesla eche a andar su Gigafactory en Santa Catarina, Nuevo León 

empezará a disputar el primer lugar como productor de vehículos entre todas las 

entidades del País. 

 

Grupo Famsa, la crónica de una estafa anunciada; cayó entre trama de ilegalidades 

Famsa violó leyes financieras mexicanas con prácticas que la llevaron a concurso 

mercantil, afectando a clientes y acreedores, sin que haya culpables. 

 

Cae precio del petróleo por debajo de los 70 dólares por barril 

El petróleo amplió su caída el miércoles, cayendo un 4% y alcanzando su nivel más 

bajo en más de un año, ya que la inquietud por Credit Suisse asustó a los mercados 

mundiales y contrarrestó las esperanzas de una recuperación de la demanda china 

de petróleo. 

 

 

 

https://www.reforma.com/aterriza-carga-en-aifa-va-por-tierra-al-aicm/ar2569547?v=4
https://www.reforma.com/excede-refineria-azufre-dana-a-aire-y-a-salud/ar2569791?v=2
https://www.reforma.com/con-tesla-nuevo-leon-pelearia-liderato-automotriz-del-pais/ar2569678?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/grupo-famsa-la-cronica-de-una-estafa-anunciada-cayo-entre-trama-de-ilegalidades/1575846
https://www.excelsior.com.mx/global/precio-del-petroleo-cae-por-debajo-de-los-70-dolares-por-barril/1575881
https://www.excelsior.com.mx/global/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-y-contagia-racha-negativa-a-bolsas-de-europa/1575872
https://www.excelsior.com.mx/global/acciones-de-credit-suisse-se-desploman-y-contagia-racha-negativa-a-bolsas-de-europa/1575872
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Segob concentrará datos biométricos de población 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por 311 votos a favor de Morena, PRI, 

PVEM y PT expedir la Ley General de Operaciones de los Registros Civiles, con lo 

cual se faculta al Ejecutivo federal para concentrar y administrar la Base de Datos 

Nacional del Registro Civil, así como proponer las características mínimas que 

deberá contener la Base de Datos Estatal de Registro Civil. 

 

Adán: nada impide que afines a Morena sean consejeros del INE 

No hay ningún impedimento para que personas cercanas a Morena sean consejeros 

electorales o presidentes del Instituto Nacional Electoral (INE), si cumplen con los 

requisitos legales y constitucionales, consideró el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López. 

 

AMLO pedirá que se prohíba el uso de fentanilo para usos médicos en México y EU 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ofrece su conferencia matutina de este 

miércoles 15 de marzo. Lo acompañan Elizabeth García Vilchis, presentadora de 

noticias supuestamente falsas. 

 

AMLO arremete contra los republicanos por crisis de fentanilo: "Se les hace fácil 

culpar a México" 

JAKARTA, Indonesia. En cinco años y tras atravesar una pandemia por COVID-

19, creció en 34 por ciento el número de usuarios que utilizan una aplicación móvil 

para solicitar comida.  

Desde 2018, el gobierno de México buscó que los puertos del país los manejara la 

Secretaría de Marina para actuar en contra del tráfico de drogas, así lo aseguró el 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador durante la conferencia de 

prensa de este miércoles en Palacio Nacional. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20230315
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/03/15/adan-nada-impide-que-afines-a-morena-sean-consejeros-del-ine/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/03/15/conferencia-de-amlo-sigue-el-minuto-a-minuto-de-la-mananera/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/03/15/conferencia-de-amlo-sigue-el-minuto-a-minuto-de-la-mananera/
https://www.elfinanciero.com.mx/tags/andres-manuel-lopez-obrador/
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/15/amlo-arremete-contra-los-republicanos-por-crisis-de-fentanilo-se-les-hace-facil-culpar-mexico-489333.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/15/amlo-arremete-contra-los-republicanos-por-crisis-de-fentanilo-se-les-hace-facil-culpar-mexico-489333.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/15/en-vivo-conferencia-mananera-15-de-marzo-de-2023-489342.html
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AMLO pide a Marko Cortés y a Felipe Calderón explicar las funciones de García 

Luna 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a Marko Cortés explicar las 

condiciones con las cuales el Partido Acción Nacional contrató a una empresa 

ligada a Genaro García Luna. El presidente del PAN dijo ayer que este trato tuvo 

que ver con servicios relacionados con el manejo de personal y recursos humanos.  

 

Es AMLO un líder delirante y mentiroso.- Chicago Tribune 

El diario estadounidense The Chicago Tribune calificó este martes al Presidente 

Andrés Manuel López Obrador como un líder delirante por asegurar la semana 

pasada que en México no existe producción ilegal de fentanilo a pesar de los 

decomisos de laboratorios de droga sintética en territorio mexicano. 

 

López Obrador analiza prohibir uso de fentanilo con fines médicos 

El uso de fentanilo con fines médicos podría estar prohibido en México, ya que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador analiza esa posibilidad y sustituirlo por 

otros analgésicos como parte de la estrategia para el combate en el consumo de 

este opioide que ha desatado una crisis en Estados Unidos. 

 

Ebrard celebra orden ejecutiva contra las armas de fuego firmada por Biden 

El canciller Marcelo Ebrard celebró las nuevas regulaciones contra las armas de 

fuego firmadas el martes por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, para 

aumentar los requisitos y verificaciones para quienes adquieran armas en los 

Estados Unidos. 

 

Pasa 4T charola para movilización de 18 de marzo en Zócalo 

El Gobierno federal, gobiernos estatales y legisladores emanados 

de Morena apretaron el acelerador para la concentración del 18 de marzo 

convocada por el Presidente de la República. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/15/amlo-pide-marko-cortes-felipe-calderon-explicar-las-funciones-de-garcia-luna-489367.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/15/amlo-pide-marko-cortes-felipe-calderon-explicar-las-funciones-de-garcia-luna-489367.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/14/amlo-reta-calderon-que-explique-que-hacia-garcia-luna-en-su-gobierno-por-que-considera-que-no-hay-pruebas-489010.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/14/marko-cortes-admite-el-pan-si-contrato-una-empresa-ligada-con-garcia-luna-489041.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/14/marko-cortes-admite-el-pan-si-contrato-una-empresa-ligada-con-garcia-luna-489041.html
https://www.reforma.com/es-amlo-un-lider-delirante-y-mentiroso-chicago-tribune/ar2569440?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-mananera-temas-conferencia-hoy-15-marzo-2023-en-vivo/1575868
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ebrard-celebra-medidas-mas-estrictas-contra-armas-de-fuego-firmadas-por-biden/1575876
https://www.excelsior.com.mx/global/biden-firma-orden-para-reforzar-verificacion-de-antecedentes-para-compradores-de-armas
https://www.excelsior.com.mx/global/biden-firma-orden-para-reforzar-verificacion-de-antecedentes-para-compradores-de-armas
https://www.reforma.com/pasa-4t-charola-para-movilizacion-de-18-de-marzo-en-zocalo/ar2569642?v=5
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Avalan diputados que Segob controle datos biométricos 

La Cámara de Diputados aprobó una nueva ley que da a las oficinas del Registro 

Civil la atribución de obtener los datos biométricos de la población, los cuales serán 

administrados por la Secretaría de Gobernación. 

 

Venden lugares en filas del Banco del Bienestar 

Cd. de México (15 marzo 2023).- En la sucursal del Banco del Bienestar de San 

Andrés Tetepilco, en Iztapalapa, ayer operaba un solo cajero y vecinos 

aprovecharon para formarse temprano y vender sus lugares en la fila a adultos 

mayores. 

 

Cae noveno implicado en caso Segalmex 

La Fiscalía General de la República detuvo hoy en Saltillo, Coahuila, a Jorge 

Humberto González Bocardo, ex Coordinador de Operaciones de Diconsa, por el 

pago de 142 millones de pesos que hizo Segalmex por 7 mil 800 toneladas de 

azúcar, de las cuales sólo recibió 3 mil 110. 

 

Sismo hoy en CDMX, despierta a vecinos de Iztacalco 

Un microsismo fue registrado la madrugada de este miércoles 15 de marzo, 

el epicentro se localizó en la alcaldía Iztacalco de la Ciudad de México.  Datos de 

Servicio Sismológico Nacional detallan que el sismo fue con magnitud 2.8 y se 

localizó a 1 kilómetro al sureste de Iztacalco, ocurrió a las 4:21 de la madrugada. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/avalan-diputados-que-segob-controle-datos-biometricos/ar2569627
https://www.reforma.com/venden-lugares-en-filas-del-banco-del-bienestar/ar2569596?v=6
https://www.reforma.com/cae-noveno-implicado-en-caso-segalmex/ar2569572?v=2
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/sismo-hoy-en-cdmx-despierta-a-vecinos-de-iztacalco/1575866
https://www.excelsior.com.mx/sismo
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Los objetos de la guerra se incorporan a la vida en Kiev 

Trincheras, sacos de arena, sirenas y otros objetos han sido incorporados a la vida 

cotidiana en la capital de Ucrania tras invasión rusa. 
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Fija SAT tasas a renta de maquinaria 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) fijo tasas efectivas a otras 40 

actividades económicas, entre ellas el alquiler de maquinaria y equipo agropecuario, 

para los ejercicios fiscales 2020... 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) fijo tasas efectivas a otras 40 

actividades económicas, entre ellas el alquiler de maquinaria y equipo agropecuario, 

para los ejercicios fiscales 2020 y 2021. 

Se trata de su séptima lista de tasas efectivas aplicables a grandes contribuyentes. 

La publicación contempla cuatro sectores económicos: comercio al por mayor, 

electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final; industrias 

manufactureras y servicios inmobiliarios y de alquiler de bienes muebles e 

intangibles. 

Para quienes se dedican al alquiler de maquinaria y equipo agropecuario, pesquero 

y para la industria de la transformación se establecieron las tasas efectivas más 

altas de la séptima publicación, pues serán de 4.66 por ciento y 7.77 por ciento para 

2020 y 2021, respectivamente. 
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Sugieren incrementar equipo en las aduanas 

Frida Andrade 

Las aduanas del País deberán incrementar su infraestructura de supervisión y 

capacitar al personal ante el posible aumento de operaciones en cruces fronterizos 

del País que traerá la relocalización de las cadenas productivas. 

"Se debe aumentar la infraestructura aduanera: rayos X, rayos gamma, personal de 

la Asociación Nacional Aduanera de México para los puntos operativos", explicó 

José Alberto Campos, socio de la práctica de Comercio Exterior y Aduanas del 

despacho Sánchez Devanny. 

En tanto, Luis Miguel Jiménez, socio de Von Wobeser y Sierra, afirmó que se 

requiere monitorear el funcionamiento y operación de la logística del País, incluidas 

las aduanas, para identificar áreas de oportunidad y llevar a cabo su modernización 

y/o ampliación. 

Añadió que si bien las aduanas tienen la infraestructura necesaria para enfrentar el 

aumento de las exportaciones a Estados Unidos no significa que la mayoría sea 

eficiente o esté libre de retrasos e incidencias. 

No atender estos retos traerá riesgos para aprovechar el nearshoring, dijo. 

Sánchez Devanny expuso que además el nuevo personal de la ANAM debe 

entender la operación de una aduana para adquirir experiencia. 

Además de la verificación física y controles de mercancía están los pasos legales, 

la operación de las empresas, el "just in time" que es importante para la industria 

automotriz, detalló. 

"Será un reto por la separación de la aduana del SAT; actualmente tenemos algunos 

problemas en quién es competente para qué, siendo el SAT una autoridad distinta 

a la ANAM", expuso.z Especialistas piden aumentar la infraestructura de vigilancia 

en las aduanas del País. 
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Desbalance 

ABM: amarga despedida a Becker 

::::: Nos cuentan que los banqueros no dejaron pasar la oportunidad de despedirse 

con “fuego amigo” de Daniel Becker, quien sale de la presidencia de la Asociación 

de Bancos de México (ABM) este jueves en la edición 86 de la Convención 

Bancaria. Nos explican que sus colegas lo hicieron responsable del cierre de 

cuentas bancarias abiertas en pasadas administraciones que está llevando a cabo 

la Tesorería de la Federación (Tesofe). El mismo Becker ya se esperaba ese adiós, 

pues además algunos tampoco le perdonan que en su gestión fuera protagonista 

en el proceso de venta de Banamex y que incluso tuviera una relación cercana con 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. Habrá que ver si el tema toma fuerza 

en Mérida, luego de que se disiparon las nubes de la turbulencia financiera en 

Estados Unidos. 

 

Baja Reserva 

¿El PRIMor está de regreso? 

::::: Mucho llamó la atención que, pese a ser parte de la coalición legislativa de Va 

por México, el PRI no haya rechazado la reforma que faculta a la Secretaría de 

Gobernación para controlar los datos biométricos de la población. Nos recuerdan 

que, en la votación de este martes, en Diputados, el PAN votó en contra, el PRD en 

abstención e incluso Movimiento Ciudadano rechazó el proyecto de Morena, pero 

los tricolores dijeron sí a la iniciativa, que va al Senado. ¿Será que resurgió el 

PRIMor? 

A Monreal le queda chiquita la CDMX 

::::: Nos dicen que, ahora que al parecer ya no es mal visto en Palacio Nacional, el 

senador Ricardo Monreal está listo para seguir la ruta hacia la candidatura 

presidencial de Morena para el 2024, aunque ha tenido que dedicar parte de su 

tiempo a desmentir los crecientes rumores que insisten en que al final acabará por 

ser candidato morenista a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El 

senador, nos dicen en su equipo, repite a propios y extraños que no tiene otro plan 

que el de buscar ser sucesor del presidente López Obrador, y asegura que se 

equivocan quienes pronostican que se conformará con un premio de consolación 

en lugar de la candidatura presidencial. Señalan que el líder parlamentario sólo está 

en espera del arranque de los tiempos electorales para formalizar sus aspiraciones 

presidenciales. En 2018, don Ricardo buscó ser jefe de Gobierno. Ahora, nos dicen, 

la CDMX ya se le hace chica. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20230315
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20230315
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Carlos Loret de Mola 

Llegó la salud como en Dinamarca …para el hijo de AMLO 

“¿ Qué le van a creer a Loret de Mola?”, preguntó ayer el Presidente en su 

conferencia mañanera. Le respondo: a mí no me tiene que creer nada, créales a 

sus militares: 

En el noticiario a mi cargo en Latinus presentamos documentos militares que 

exhiben los privilegios de José Ramón López Beltrán, el hijo mayor del presidente 

de México, el que habitó la Casa Gris: las tareasespecíficasquerealizóelEjército 

cuando José Ramón y su esposa, Carolyn Adams, enfermaron de Covid a inicios 

del año 2021. 

Los partes militares que revelamos están en los miles de archivos a los que se tuvo 

acceso tras el hackeo del Colectivo Guacamaya a los servidores de internet de la 

Secretaría de la Defensa Nacional. En el parte del 15 de febrero de 2021 se detalló 

la misión especial que realizaron elementos de las fuerzas armadas para recoger 

medicamentos especializados del almacén central de la Secretaría de Salud y de la 

Aduana del aeropuerto de la Ciudad de México (ahí estaban resguardados los 

medicamentos), y llevarlos al Hospital Central Militar dónde estaba hospitalizado 

José Ramón López Beltrán. Los medicamentos con los que fue tratado el hijo del 

presidente —Remdesivir y Baricitinib— se usaban alrededor del mundo con buenos 

resultados para tratar los síntomas de Covid, pero en México el gobierno no los 

distribuía a toda la población, no los autorizaba. Hoy sabemos que se reservaban a 

pacientes VIP. 

 

Héctor de Mauleon 

Los tiempos de antes regresaron a Michoacán 

“18 muertos el fin de semana. Los tiempos de antes regresaron a Michoacán y lo 

hicieron de la mano de los mismos de antes” 

Ojalá alguien distrajera al Presidente de sus odios políticos y le pidiera voltear a ver 

a Michoacán. 

18 muertos el fin de semana. Tres bares incendiados en una zona exclusiva de 

Morelia. Balaceras simultáneas en Buenavista, Tepalcatepec y Uruapan. Dos 

degollados en el Montoso. Seis hombres asesinados en Chinicuila, a tres de los 

cuales los calcinaron por completo. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20230315
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20230315
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Mario Maldonado 

El efecto García Luna en la imagen del PAN 

El presidente Andrés Manuel López Obrador no ha soltado el caso de Genaro 

García Luna por una simple razón: Morena mandó a hacer encuestas las cuales 

han arrojado que el descrédito del veredicto de la Corte del distrito de Nueva York, 

la cual declaró culpable de múltiples cargos al exsecretario de Seguridad Pública en 

el sexenio de Felipe Calderón, ha significado un tremendo golpe a la imagen del 

Partido Acción Nacional (PAN). 

Y efectivamente, el resultado del juicio contra Genaro García Luna en Estados 

Unidos ha causado estragos en el instituto político que lidera actualmente Marko 

Cortés y ha impactado a profundidad en la opinión ciudadana, según diversas 

mediciones internas y externas del PAN, reveladas por los encuestadores a esta 

columna. 

La estrategia del PAN ha sido negar que el exsecretario de Estado sea panista o 

haya tenido algo que ver con el partido; sin embargo, hasta el 80% de las personas 

consultadas para diferentes encuestas afirma que las investigaciones y acusaciones 

contra el exfuncionario deberán alcanzar al expresidente Felipe Calderón. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

'El Chapo': un saludo, dos versiones 

Ayer, y en relación a una foto que recuperé en el programa Joaquín, Marín, de Do 

Pingüe del viernes en la que aparece el presidente López Obrador saludando a la 

mamá de El Chapo Guzmán, el 29 de marzo de 2020 en la comunidad sinaloense 

de La Tuna, en Badiraguato, dijo: 

Una vez más les voy a contar lo del saludo a la mamá de Guzmán Loera. Estaba 

allí y me dicen que estaba la mamá de Guzmán Loera, que quería hablar conmigo 

porque me quería entregar una carta. Entonces le digo al que manejaba: espérate, 

me voy a bajar porque es una mujer mayor de edad, y me bajé y la saludé y me dijo: 

“es que no permiten a mis hijas que lo vayan a ver allá”, que eso era lo que decía 

en la carta. La saludé y me fui. La carta la entregué a la Secretaría de Relaciones 

Exteriores para que se la hicieran llegar a la embajada y le dieron visa a una de las 

hermanas. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20230315
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-chapo-un-saludo-dos-versiones
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TRASCENDIÓ 

Que todo parece indicar que las aspiraciones de la consejera Carla Humphrey por 

la silla de la presidencia del INE se van a quedar en mero anhelo si la mayoría de 

la Sala Superior confirma esta tarde que su postulación es una reelección 

inconstitucional. Y es que primero dentro del instituto ninguno de sus colegas 

respaldó la postulación para encabezarlos, después vino el revés del Comité 

Técnico, luego el proyecto de Reyes Rodríguez Mondragón apoyando su exclusión 

y anoche Mónica Soto calificando de “subjetivas” sus acusaciones contra el 

presidente del Tribunal Electoral. 

Que el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, se puso literalmente los guantes, pero 

no para subirse al ring, sino para presentar la próxima pelea de su paisano Saúl 

Álvarez en el estadio Akron de Zapopan y posar con el célebre boxeador, en el 

contexto de las celebraciones de los 200 años de esa entidad, función para la que 

entregarán 8 mil boletos a personas de bajos recursos económicos. El 

Canelo defenderá sus títulos de campeón indiscutible de peso supermediano ante 

el inglés John Ryder el próximo 6 de mayo. 

 

 

CARLOS PUIG 

Un retrato de la relación entre México y EU 

El lunes una delegación bipartidista de legisladores estadunidenses del Comité de 

Medios y Arbitrios (uno de los más poderosos en la Cámara de Representantes, 

porque le toca decidir de dónde viene el dinero del gobierno estadunidense) visitó 

al presidente López Obrador. 

Ayer, en medio de otras cosas —sí, por supuesto, García Luna—, le preguntaron al 

Presidente algo de la reunión y con un par de palabras contestó que les había dicho 

a los legisladores que abrieran una investigación de cuánto sabía la DEA de la 

relación del ex secretario de Seguridad con el narcotráfico. Sí, les había dicho, dijo 

el Presidente. El comité no se dedica a eso, pero en fin, es la mañanera. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1677
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/un-retrato-de-la-relacion-entre-mexico-y-eu
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El Ejército: espionaje y protesta 

Quedó claro que el Ejército espía de manera ilegal, que tiene para ello un Centro 

Militar de Inteligencia (CMI). 

Es un búnker, dice Proceso, citando información de la Red en Defensa de los 

Derechos Digitales (R3D), cuya “plantilla de agentes pasó de 293 a 619” en este 

gobierno. 

Tiene un valor de inversión de 5 mil millones de pesos, y “un arsenal tecnológico 

que incluye el poderoso spyware Pegasus”. 

 

CARLOS MARIN 

Chistorete del “México más seguro” 

Representante de los aproximadamente dos millones de estadunidenses radicados 

en México, Larry Rubin me dijo este lunes (El asalto… de MILENIO Tv) que 556 de 

sus paisanos, en su mayoría turistas, están desaparecidos; que la mayor área de 

riesgo está en el norte (de 170 se perdió su rastro en Tamaulipas), y que solo el año 

pasado 70 más fueron asesinados. 

El 25 de febrero, en las inmediaciones de China, Nuevo León, aumentó la 

estadística con la virtual evaporación de tres mujeres de Peñitas, Texas: las 

hermanas Marina y Maritza Pérez Ríos y su amiga Dora Alicia Cervantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-ejercito-espionaje-y-protesta
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/chistorete-del-mexico-mas-seguro
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Sacapuntas 

Sacapuntas 

Abre diálogo con la oposición  

Giro en el trato hacia la oposición dio el gobierno federal. Por primera vez en lo que 

va del sexenio, el titular de la Segob, Adán Augusto López, se reunió con todas las 

fuerzas políticas representadas en la Cámara de Diputados para negociar la agenda 

legislativa. Acordaron, por ejemplo, reformar el artículo 33 de la Constitución; a 

cambio, los partidos opositores convencieron al funcionario de posponer una 

semana la reforma en materia de cabotaje.   

Tema obligado en la Bancaria  

Está fuera del programa, pero es muy probable que en la 86 Convención Bancaria, 

que inicia el jueves en Mérida, se aborde la cancelación de cuentas del gobierno 

federal en la banca privada. La Asociación de Bancos de México, presidida 

por Daniel Becker, anda muy inquieta con ese tema, por lo que buscarán abordarlo 

ahí.   

 

 

Marco A. Mares 

La gran Carpa 

Malabarista. Más allá de las campañas de descalificación en su contra y del piso 

disparejo en el adelantado juego de la sucesión, Ricardo Monreal aguarda los 

tiempos de ley para entrar de lleno al proceso de definición de la candidatura 

presidencial morenista. El coordinador de los senadores morenistas mantiene sus 

aspiraciones a la silla presidencial y ha dejado en claro que su objetivo es llegar a 

Palacio Nacional en el 2024, y no como visitante, pues ciudadanos y ciudadanas le 

conceden posibilidades de alcanzar el triunfo, a pesar de no tener los recursos ni el 

apoyo directo con los que cuentan las llamadas corcholatas del presidente. 

Cuerda Floja. Desde la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

se alza la voz y se pronuncian en contra de cualquier intervención en nuestro país 

de cualquier forma, en cualquier circunstancia y por cualquier gente. Dicen que no 

puede haber intervención y la soberanía de México se debe respetar. Santiago 

Creel, considera que no sirve de nada el diálogo y enfrentamiento que existió entre 

el Ejecutivo federal y representantes del Congreso estadounidense.  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/3/15/sacapuntas-489267.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20230315-0007.html
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Enrique Campos 

La Fed entre la inflación y los bancos 

Los titulares hablan de ocho meses consecutivos de baja en la inflación anual de 

Estados Unidos. Es una buena noticia, pero como en todo, vale la pena ver los 

detalles para saber si realmente ya pueden cantar victoria. 

Claro que 6% anual registrado hasta febrero pasado del Índice de Precios al 

Consumidor de Estados Unidos es menor que 6.4% que se registró en enero pasado 

y mucho menor que 9.1% de junio del 2022. 

 

 

Ricardo Alemán 

De Hoyos: entre “Maquío” y AMLO 

Sin duda resulta positivo para la democracia mexicana que “levanten la mano” el 

mayor número posible de precandidatos presidenciales rumbo a la contienda del 

2024. 

Y es que entre más variada y numerosa sea la lista de “suspirantes” –políticos, 

empresarios o mexicanos de la sociedad civil–, mayores serán las posibilidades de 

que los votantes deliberen, confronten y de esa manera acierten en la selección 

del candidato mejor y más capacitado para echar del poder al sátrapa de Palacio. 

 

 

CAPITANES 

Turbulencia 

  

Quien enfrentará un año lleno de retos y mucho trabajo será Diana Olivares, que 

ayer fue reelecta como presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes 

(Canaero). 

 

El plan de vuelo para este segundo periodo no pinta nada fácil. 

 

Olivares está al frente de una industria que mantendrá la defensa de los cielos para 

evitar que se permitan actividades de cabotaje a empresas internacionales, pues 

ello traería consecuencias para la industria, como desempleo. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Fed-entre-la-inflacion-y-los-bancos-20230314-0084.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/2023/3/14/de-hoyos-entre-maquio-amlo-419303.html
reforma.com/capitanes-2023-03-15/op245260
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

¿TENDRÁ algo que ocultar Jaime Miguel Castañeda? Resulta extraño que su tesis 

de la Especialización en Derecho Constitucional no está disponible al público... por 

petición de él mismo. Quien quiera consultar sus publicaciones académicas en 

la UNAM se topará con que no se puede tener acceso a su trabajo sobre la 

responsabilidad electoral de los ministros de culto. 

 

EL ASUNTO no tendría mayor relevancia si no fuera porque Castañeda es uno de 

los principales candidatos de Morena para convertirse en consejero electoral 

del INE. Si ya de por sí el proceso de selección ha sido cuestionado por su falta de 

transparencia y sus manejos irregulares, en nada ayuda que uno de los aspirantes 

más destacados esconda su trabajo de titulación. 

 

Y ES QUE la burra no era arisca, la hicieron los palos, perdón, los plagios de la 

ministra. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

El fentanilo 

  

El presidente López Obrador partió de una posición negacionista: "Aquí nosotros no 

producimos fentanilo y nosotros no tenemos consumo de fentanilo. Y lamentamos 

mucho lo que está pasando en Estados Unidos", declaró el 9 de marzo. Añadió: 

"¿Por qué ellos no combaten la distribución de fentanilo en Estados Unidos?... ¿Por 

qué no atienden a sus jóvenes?". 

 

El fentanilo es un opioide sintético que puede producirse en cualquier lugar. En 2016 

la DEA estadounidense encontró una fábrica clandestina en una casa en 

Cottonwood Heights, Utah, en la que se produjeron millones de pastillas con polvo 

de fentanilo importado de China. Un informe de inteligencia de la DEA señalaba en 

2020: "Si bien México y China son los países que sirven de fuentes primarias para 

el fentanilo y sustancias relacionadas con el fentanilo que se trafica directamente a 

los Estados Unidos, la India está surgiendo como una fuente de polvo de fentanilo 

terminado y químicos precursores de fentanilo". 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-03-15/op245268
https://www.reforma.com/el-fentanilo-2023-03-15/op245270?pc=102
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FRENTES POLÍTICOS 

1. Concordia. Las declaraciones y propuestas de legisladores republicanos 

estadunidenses que piden declarar a los cárteles de la droga como grupos 

terroristas no deben alterar la buena relación que existe entre México y Estados 

Unidos, afirmó el coordinador de Morena, Ricardo Monreal. Consideró necesario 

conservar la calma y la prudencia para mantener la relación bilateral a salvo. La 

colaboración con EU, enfatizó Monreal, sí es indispensable, por lo que se requiere 

suscribir convenios de cooperación, para generar condiciones de seguridad en 

ambos países. Lo que conviene “es mantener nuestra buena relación”. Nunca como 

en el presente la amistad bilateral fue tan cercana como para que se diluya por 

nada. Háganle caso. 

2.  Hay nivel. Maru Campos, gobernadora de Chihuahua, presentó hace unos días 

su Primer Informe de Gobierno, ante una convocatoria de envidia, donde le 

acompañaron desde el líder de su partido, Marko Cortés, además de Jorge 

Romero, Santiago Creel, Vicente Fox y Julen Rementería, hasta sus 

pares, Mauricio Kuri, Mauricio Vila, Tere Jiménez y el morenista Salomón Jara, 

como presidente de la Conago, así como exgobernadores y senadoras. De entre 

los logros más importantes, destacó haberle dado la vuelta económicamente al 

estado, gracias a una permanente disciplina fiscal. Campos mantiene un ritmo 

imparable y las reuniones de gabinete en el Palacio de Gobierno van delineando su 

estilo. Al ojo del amo, engorda el caballo, dicen. Y Maru sabe que es verdad. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Petróleo: la retórica y la cruda realidad 

El viernes pasado, el presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó que México 

sólo hubiese comprado una refinería en Estados Unidos y no tres, pues “hace dos 

años se estaban vendiendo como diez”. 

Se refería a la adquisición que se hizo, en enero del año pasado, de 50% de la 

refinería de Deer Park, Texas, que estaba en poder de la petrolera Shell, logrando 

así el control total de la planta, en la que México tenía una participación desde 1993. 

Los resultados de esa operación –que se cerró en 600 millones de dólares– son 

ciertamente muy buenos, pues, durante el primer año de operación, Pemex obtuvo 

ganancias por 19 mil 231 millones de pesos, mientras que las seis refinerías que la 

empresa tiene en México reportaron pérdidas por 177 mil 528 millones de pesos. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1575845
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/petroleo-la-retorica-y-la-cruda-realidad/1575829
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

La conexión china del fentanilo 

La estrategia de movilizar cónsules y otros funcionarios para dar el debate con sus 

homólogos estadunidenses en torno a la seguridad en México y el tráfico de 

fentanilo puede tener alguna utilidad, pero es una medida más para consumo interno 

que una que vaya a influir en ese debate dentro de la Unión Americana. Cualquier 

controversia se debilita si, al mismo tiempo, siguen muriendo al año más de cien mil 

personas por sobredosis de fentanilo en ese país. Ésa es una suerte de línea roja 

que una vez que se ha cruzado es muy difícil volver a marcar. Y eso ya ha sucedido. 

El debate podría y debería encauzarse por otros ámbitos, por el de la colaboración 

(que existe en muchos espacios, pero que debería hacerse mucho más evidente y 

ostensible) y el de las insuficiencias. Un ejemplo, desde diciembre de 2021, el 

gobierno de Estados Unidos tiene identificado a uno de los principales proveedores 

de fentanilo ilegal hacia México y la propia Unión Americana. El 16 de diciembre de 

ese año, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció nuevas medidas 

relacionadas directamente con la persecución del tráfico de fentanilo y sus 

precursores. Era la primera vez que claramente no se centraba en los cárteles, sino 

en la trama global que maneja ese enorme negocio, que tiene origen en China y 

que en México ocupa uno de los espacios más importantes del crimen organizado. 

 

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

El éxito del turismo médico en México 

Sabido es que los mexicanos no somos muy propensos que digamos a presumir 

nuestros logros. Por alguna razón histórica, de naturaleza freudiana, le prestamos 

más atención a las desdichas que a las fortunas. Yo lo tengo medido. Los artículos 

que dedico a cosas positivas se leen menos que cuando critico negativas. 

  

Pero eso no quiere decir que sucumbamos a nuestra idiosincrasia y dejemos de 

hablar de lo que va bien en México. Hoy quisiera hacerlo sobre el turismo médico, 

que viene creciendo como la espuma, generando mucho valor económico. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/la-conexion-china-del-fentanilo/1575831
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/el-exito-del-turismo-medico-en-mexico/1575826
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Concheiro: Tesofe reordena con bancos; DO habla de cancelar; Hillary y AMLO 

Elvira Concheiro, tesorera de la Federación, moderó sus dichos sobre los bancos. 

No dijo que iban a cancelar todas las cuentas que manejan bancos comerciales, 

sino más bien que se trata de un reordenamiento, y habló de la existencia de 

cuentas donde los bancos cobran y ni siquiera les dan información. 

Las declaraciones de Concheiro se las dio a Ciro Gómez Leyva en su programa 

radiofónico, a razón de un artículo publicado por Javier Tejado (El Universal) y por 

David Páramo, en estas páginas de Excélsior. 

CANCELACIÓN DE CUENTAS AL 31 DE MARZO 

La tesorera debe tener razón en que los bancos realizan abusos en algunas 

cuentas, pero cuando menciona que se trata de un reordenamiento… no es preciso. 

O, por lo menos, eso no lo dice el Diario Oficial. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Andaba perdido 

Cuentan, el Padre del Análisis Superior no lo puede constatar, que Daniel Beckerse 

enteró de la disposición publicada en el Diario Oficial de la Federación que instruye 

a las dependencias públicas a cerrar todas sus cuentas en la banca a más tardar el 

último día de este mes, cuando comenzó a recibir solicitudes para que diera la 

posición de la ABM sobre este tema, que data del 15 de febrero, y que fue publicada 

ayer en esta columna y en la de Javier Tejado. Como lo dijo el PAS en su entrega 

de ayer, preocupa que Becker esté tan distraído de un tema gremial tan importante 

y que generó cierta confusión por atender a su evento de este fin de semana. Por 

la tarde un Becker desesperado salió a algunos medios a decir que había hablado 

con la Tesorera de la Federación y que ella le había explicado el tema y diera 

explicaciones públicas que ya había hecho la SCHP a través de un comunicado de 

prensa. Hubiera sido bueno que el presidente de la ABM hubiera estado atento a 

temas de relevancia gremial. Se trata de una disposición a través de la cual la 

Tesorería de la Federación, encabezada por Elvira Concheiro, está pidiendo que se 

actualicen las cuentas (se pueden cerrar y abrir en el mismo banco según la 

disposición) para depurarlas. 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/concheiro-tesofe-reordena-con-bancos-do-habla-de-cancelar-hillary-y-amlo/151593
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/andaba-perdido/151595
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EL CONTADOR 

1. BBVA México, que encabeza Eduardo Osuna, rebasó los 20 millones de clientes 

que utilizan la app para realizar sus operaciones cotidianas y mejorar su salud 

financiera, ya que tiene disponible un anaquel de productos para lograrlo. Más de 

18 millones de clientes han consultado esta herramienta que permite determinar 

gastos como primera aproximación para diseñar presupuestos. A la fecha, más de 

cinco millones de personas usan los apartados para administrar su dinero durante 

el mes. Además, cerca de 90% de las operaciones de fondos de inversión es 

realizada a través de la aplicación y, muy pronto, podrán establecerse metas de 

largo plazo. 

2. En México, la compra y venta de autos usados tiene un valor aproximado de 750 

mil millones de pesos anuales, donde 75% proviene de las transacciones entre 

particulares y que se realizan en su mayoría de contado o, en algunos casos, 

mediante costosos préstamos personales. Mezubo.mx, empresa fundada por los 

hermanos Nicolás y Juan Sebastián Pardo Lanzetta, llega al país ofreciendo crédito 

automotriz con un capital de 5.5 millones de dólares, donde participaron los fondos 

mexicanos de inversión Dila Capital y el brasileño Canary. En alianza con 

instituciones bancarias, ofrecería tasas de interés a partir de 14.99% anual y 

créditos hasta por 80% del valor del vehículo. 

 

Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

Tesofe: confusión sobre cuentas bancarias 

 

La Secretaría de Hacienda emitió un comunicado para aclarar lo que denominó 

“información confusa” sobre un acuerdo publicado en el Diario Oficial el pasado 15 

de febrero sobre Disposiciones Generales en Materia de Funciones de la Tesorería 

de la Federación (Tesofe). 

En realidad, la confusión la generó la propia SHCP porque claramente en este 

acuerdo señala no sólo los requisitos que deben cumplir todas las dependencias 

públicas en la apertura de cuentas bancarias, sino que en el tercer artículo 

transitorio señala: “Para efectos de este Acuerdo modificatorio, las Dependencias y 

Entidades deberán cancelar, a más tardar el 31 de marzo de 2023, todas las 

cuentas bancarias que tengan autorizadas por la Tesorería de la Federación, previo 

a la entrada en vigor de este Acuerdo modificatorio”. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador-15-de-marzo-de-2023/151594
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tesofe-confusion-sobre-cuentas-bancarias/151596
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
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EDITORIAL  

PAN: ¿suprema ineptitud o complicidad? 

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, reconoció ayer que 

en 2015 el organismo que preside entregó un contrato para prestación de servicios 

a una empresa vinculada a Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública 

preso en Estados Unidos por narcotráfico. Según el político michoacano, la 

operación fue completamente normal e incluso se informó en su momento al 

Instituto Nacional Electoral (INE). 

En el intento de deslindar a su partido de las actividades ilícitas de García Luna, 

Cortés evade abordar el asunto de fondo: la relación entre el PAN y gobernantes 

que fueron, en el mejor de los casos, indolentes, y en el peor, cómplices de 

criminales de altísimo perfil. Debe recordarse que los señalamientos hacia el ex 

policía no se iniciaron en diciembre de 2019, cuando fue detenido por autoridades 

estadunidenses, sino que se remontan a más de dos décadas atrás. En 2001, primer 

año de Vicente Fox en Los Pinos, el entonces secretario de Seguridad Pública, 

Alejandro Gertz Manero, presentó una denuncia penal contra García Luna y otros 

funcionarios por la compra irregular de aeronaves, motocicletas y otros gastos 

cuando fue coordinador general de Inteligencia de la Policía Federal Preventiva 

(PFP). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2023/03/15/edito
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Corre a toda velocidad el calendario político rumbo a la elección de 2024 (no 

específicamente el de los tiempos electorales formales) y los opositores al 

obradorismo no logran acordar ni opción única ni procedimiento múltiple que les 

permita aspirar a cuando menos emparejar la larga delantera que les llevan 

las corcholatas (las tres clásicas: Claudia, Marcelo y AA) y las taparroscas (dos 

habilitadas en tiempo de compensación: Monreal y Fernández Noroña) de la 

llamada 4T 

El autodestape del Bukele cachanilla, Gustavo de Hoyos Walther, no generó la 

conmoción que sus impulsores empresariales suponían y más bien provocó rechazo 

explícito o aún silencioso entre los dirigentes partidistas y precandidatos de estos 

amasijos de siglas que, según la retórica del ex dirigente empresarial, formarían 

parte de la podredumbre del sistema, de los políticos repudiados. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

‘Apoyarán’ diputados en traslado al mitin 

Con el argumento de que “ellos son protagonistas del cambio verdadero porque son 

parte de un movimiento”, y que, “de no hacerlo, sería una omisión a nuestros 

rituales”, el jefe de Morena en San Lázaro ya aceptó que van a acarrear seguidores 

de AMLO para su mitin del sábado en el Zócalo. “Claro que vamos a asistir ahí y 

tengo conocimiento de que varias diputadas y diputados van a destinar parte de su 

dieta para poder estar presentes, y con ellos algunos de los compañeros que 

quieren venir también y que, solidariamente, apoyan su traslado las y los diputados”, 

confesó Ignacio Mier… 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2023/03/15/opinion/008o1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2023/03/15/apoyaran-diputados-en-traslado-al-mitin/
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

En México, hoy no trabaja quien no quiere 

Hay vacantes. Esto se lee en todo el país, en todos los sectores. 

Se necesitan desesperadamente trabajadores. No hay cómo llenar las plazas. 

No tenemos suficiente personal calificado en sectores como el del automóvil, que 

requieren contar con habilidades técnicas que no se forman de la noche a la 

mañana. 

 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Pelean control de Dos Bocas 

NO HAY MANERA de que la nueva refinería de Dos Bocas pueda arrancar la 

producción de petróleo el próximo 1 de julio, como ordenó el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

Ni siquiera han concluido los trabajos en la parte mecánica; el gasoducto de unos 

70 kilómetros que corre de Cactus, Chiapas, a la refinería, no está terminado: le 

falta cerca de 20%. 

 

USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIAT 

¡Viva la normalidad! 

La restitución en el cargo de secretario general del INE a Edmundo Jacobo Molina, 

por resolución del Decimosegundo Juzgado de Distrito en Materia Administrativa, 

fue un acto de simple normalidad democrática. 

Se trató de una decisión apegada al Estado de derecho, en el marco de separación 

de poderes. 

Fue muy aplaudida la reinstalación del funcionario porque no estamos viviendo en 

la normalidad, sino en la excepción autoritaria. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/03/15/en-mexico-hoy-no-trabaja-quien-no-quiere/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/03/15/pelean-control-de-dos-bocas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2023/03/15/viva-la-normalidad/
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Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

La conexión Puerto Rico 

La trama involucra a mafias rusas y rumanas, a más de una decena de gobiernos, 

a cárteles de las drogas mexicanos, a guerrillas colombianas, a funcionarios del 

gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, al embajador en Canadá y 

exgobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, y un agente de 

inteligencia venezolano con ciudadanía mexicana, en una operación tricontinental 

de lavado de dinero y drogas. Esto no es un thriller, sino una realidad que supera la 

ficción y que forma parte de una investigación de cuatro agencias de Estados 

Unidos, que descubrieron, en el hackeo de millones de correos de la Secretaría de 

la Defensa Nacional, la punta de la madeja. 

 

LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

Ponerle la agenda 

Hablemos de una situación hipotética. En México el Presidente de repente dice que 

el país es más seguro que Estados Unidos. La prensa responde a tal aserto con 

azoro y números. “Está mal el mandatario. Sus datos no cuadran”. En su siguiente 

comparecencia el gobernante, evidenciado, ofrece una disculpa, reconoce la 

realidad, corrige, pasa página. 

Ese país no es México hoy. El jefe del Ejecutivo dijo esa cosa el lunes y la prensa 

se desboca al repetir lo que dijo el tabasqueño, aunque de entrada se sepa que es 

dudosa la afirmación, aunque no sea novedad que el ocupante de Palacio Nacional 

saque de la chistera, un día sí y otro también, afirmaciones estrambóticas o de plano 

falsas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/03/15/la-conexion-puerto-rico/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2023/03/15/ponerle-la-agenda/
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FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Incertidumbre al alza 

Seguramente escuchó usted del caso del Silicon Valley Bank (SVB), que quedó en 

manos de los reguladores el viernes pasado, después de una corrida bancaria. Los 

detalles de por qué ocurrió esta crisis los explicó muy bien el colega Ernesto O’Farrill 

en estas mismas páginas, el lunes pasado, léalo. 

El gobierno estadounidense (es decir, el Departamento del Tesoro y la Reserva 

Federal) hizo caso a una recomendación de la FDIC, y anunció que cubriría todos 

los depósitos, aunque estuviesen por encima del límite normal de 250 mil dólares. 

Algunos interpretaron esto como respaldo a decenas de empresas de tecnología 

que tenían ahí sus recursos, pero me parece que el objetivo era evitar una crisis 

general de confianza. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2023/03/15/incertidumbre-al-alza/
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Momento Corporativo 

ROBERTO AGUILAR 

Licitación de Rayos X debe declararse desierta  

Por fin este viernes 17 de marzo se decidirá el ganador del proceso de licitación LA-

007000999-E1040-2022 para la adquisición de equipos de rayos X para las 21 

aduanas del país que controla la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Y lo 

más conveniente, y prudente, es que este polémico proceso se declare desierto por 

todos los inconvenientes que han surgido, y uno de los más importantes es que 

participa la empresa Nuctech Company originaria de China, sin embargo ningún 

tratado enunciado en el proceso de convocatoria se menciona al país asiatico, por 

ello se podría incurrir en un problema administrativo. Y otra situación es que George 

Edward Walther-Meade, director para México y América Latina de Rapiscan 

Systems, la compañía favorita para llevarse el contrato, presuntamente ingresó a 

prisión por lavado de dinero y corrupción en Estados Unidos con el número de 

recluso federal: 08449-506, según información pública proveniente de la Oficina 

Federal de Prisiones. Dicha situación es por demás grave porque se trata de la 

persona encargada de las negociaciones del contrato con Sedena y también obtuvo 

una adjudicación directa con la Secretaria de la Marina por más de 3 mil 800 

millones de pesos en diciembre del año pasado. Además Rapiscan, que forma parte 

de la división de seguridad de OSI System, cuyas acciones cotizan en el mercado 

Nasdaq, anteriormente era responsables de los contratos para el suministro de 

equipos de rayos X a las aduanas cuando estaban bajo la responsabilidad del SAT, 

sin embargo en enero de 2021 se les impuso una multa de más de 7 millones de 

pesos por incumplir la disponibilidad, entrega y calidad, además les rescindió el 

contrato y se les acusó de vender a sobrecosto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-licitacion-de-rayos-x-debe-declararse-desierta-9766438.html
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ROZONES 

Alfaro y el Canelo 

Relevante, nos comentan, el uno-dos y en una de ésas hasta el tres, que conectó 

ayer el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro. El uno, al anunciar el regreso del 

máximo boxeador mexicano del momento, Saúl Canelo Álvarez, a su natal Jalisco, 

para su próxima pelea, que tendrá como sede el estadio Akron. El dos, al dar cuenta 

de que el gobierno estatal ha intervenido para imprimirle a la función un sentido 

social, pues regalará ocho mil entradas a niños, niñas, jóvenes y familias cuyas 

condiciones económicas les impiden acceder a un espectáculo como éste. “Ocho 

mil boletos que vamos a poner a disposición de la gente que quiere a Saúl y de 

quienes van a tener la oportunidad de ver un evento nunca antes visto en nuestro 

país”, celebró el mandatario. Y el tres, porque la pelea será uno de los eventos 

estelares de las conmemoraciones de los 200 años de Jalisco como estado libre y 

soberano. Ahí el dato. 

 

JAVIER SOLORZANO 

Las "corcholatas" sin su destapador 

No hay manera de que quien sustituya a López Obrador, sea cual fuera la 

“corcholata”, pueda llenar los espacios de la manera en que lo hace el tabasqueño. 

El inquilino de Palacio Nacional ha tenido su tiempo y su espacio y no es repetible.  

Presumimos que en Morena deben estar visualizando la elección del 2024 y cómo 

desarrollar la gobernabilidad del país a futuro siendo que ya no estará, o por lo 

menos eso asegura, quien a lo largo de estos años ha determinado en buena 

medida la agenda país, nuestras conversaciones, pasiones, emociones y en 

muchas ocasiones nuestros enconos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/alfaro-canelo-521166
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/corcholatas-destapador-521167
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BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

Política, armas y fentanilo 

El canciller Marcelo Ebrard anunció ayer que sostuvo una plática con el secretario 

de Estado de Estados Unidos, Anthony Blinken, con miras al próximo encuentro del 

Entendimiento Bicentenario que se llevará a cabo en Washington. 

Ebrard dice que los principales temas a tratar es la cooperación contra el fentanilo 

y las armas entre ambos países. Claro, también está el tema migratorio y de 

seguridad que ha generado una relación tensa entre ambos países. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/politica-armas-fentanilo-521118



